
L
a storia della frequentazione delle piazze
della città non è sempre stata la stessa. Ci ri-
feriscono gli storici che, per restare agli ul-

timi cento anni, a Marsala si è passati da una
centralità attribuita a piazza Carmine (forse per-
ché in quella zona c'erano tutte le botteghe degli
artigiani bottai. E allora si sa il vino era al centro
dell'economia lilybetana), alla frequentazione di
Porticella, sede preferita per i mercati domenicali.
Poi si è scivolati verso altre zone. Solo piazza Log-
gia non ha mai perso la sua centralità (di questo
sito cuore della città, ci occuperemo prossima-
mente). Oggi volgiamo, si fa per dire, la nostra at-
tenzione verso Porta Nuova. Noi non siamo qui a
parlare di storia patria, non avremmo la compe-
tenza necessaria, altrimenti scriveremmo che ba-
sterebbe scavare sotto il manto stradale per
portare alla luce i resti (gli ennesimi) della antica
lilybeo. Alzando poi gli occhi c'è una lapide in un
balcone che ricorda come da quel poggiolo nel
1862 dalla bocca di Giuseppe Garibaldi partì al
grido di “Roma o morte”.  Chissà se è vero. Tanti
sono i balconi marsalesi che si contendono “le af-
facciate” dell'eroe dei due mondi. Ritorniamo con
i piedi a terra, in tutti i sensi. A Porta Nuova
uscendo dall'arco c'è quella specie di giardino vo-
luto dall'allora sindaco Giulia Adamo. In tanti ci
hanno scritto lamentandone la bruttezza e auspi-
candone la rimozione immediata. Intano il sito è
diventato il “ricovero” di tanti giovani. Insomma
alle nuove generazioni la zona, che non è il mas-
simo della bellezza, piace e la frequentano nume-
rosi. [ ... ]                            ...continua in seconda
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I
l Consiglio comunale aveva dato il via alla commis-
sione Lavori pubblici per occuparsi dello stato  di rea-
lizzazione del Piano delle Opere Pubbliche Triennali

approvato nel novembre del 2016. In parole povere i
componenti della commissione guidata dal socialista Mi-
chele Gandolfo, si stanno occupando del modo come
l'amministrazione comunale sta dando seguito a quanto
stabilito dal Massimo Consesso Civico. “L'atto era molto
strutturato – ci ha detto Arturo Galfano, componente della
commissione – l'ufficio di presidenza del Consiglio ha
avuto contezza che vi erano dei ritardi nella direzione di
lavori approvati lo scorso anno. Per questo motivo, ha
chiesto ed ottenuto dall'aula, di dare incarico d'indagine
alla commissione lavori pubblici”. Nelle scorse settimane

sono stati ascoltati gli assessori al ramo e alcuni tecnici
del comune. Proprio ieri si è tenuta l'ennesima riunione.
L'impressione è quella che la commissione non sia rima-
sta soddisfatta delle risposte ricevute. “Non si tratta sol-
tanto di un ritardo dell'inizio dei lavori – ci ha detto
ancora il vice presidente del consiglio -, ma di capire il
perché se per negligenza o per colpa l'amministrazione
ha “trascurato” le decisioni del Consiglio comunale”. Ar-
turo Galfano si riferisce all'emendamento (allora sopran-
nominato maxi) che portò alla modifica dell'atto proposto
dalla giunta che prevedeva l'impiego di oltre un milione
di euro per il rifacimento della via Salemi. I soldi invece
furono indirizzati verso la realizzazione di altre opere
pubbliche. [ ... ]                                  ...continua in quarta

La commissione comunale “indaga”
sui lavori pubblici nel marsalese

POLITICA Galfano: “Aspettiamo di conoscere lo stato di attuazione dello scorso piano triennale”

L
a lunga estate calda. Verrebbe da dire. Prose-
guendo gli articoli sul cartellone degli eventi
estivi, che a Marsala tarda ad arrivare, è giunta

una nota della 2° Commissione consiliare Sport, Turi-
smo e Spettacolo, presieduta da Ginetta Ingrassia, che
“bacchetta” la Giunta Di Girolamo per il fatto che “...
non ci sia nessuna idea di un programma generale.
Manca una sorta di cornice boccacciana – affermano
dalla Commissione - un’idea ben precisa intorno alla
quale, oltre ad alcuni eventi di grande prestigio e va-
lenza, legare e collegare singole iniziative e proposte
provenienti dalle associazioni e dai cittadini”. E lo ave-
vamo detto anche noi giorni fa. Manca, quindi, un car-
tellone “Marsala Estate” che negli ultimi anni, per il
vero, è sempre arrivato a stagione iniziata. “Tutto viene
deciso all'insegna dell'improvvisazione con spettacoli,
sagre, grandi e piccoli eventi che si susseguono in modo
disorganizzato e disorganico”, si legge nella nota. La
Commissione apposita ha anche avanzato alcune pro-
poste che porterà al vaglio dell'Amministrazione Di Gi-
rolamo. Amministrazione che, a detta dell'assessore alle
Politiche Culturali Clara Ruggieri, si dice disponibile a
valutare. “Stiamo lavorando al cartellone degli eventi
estivi – ci ha rivelato l'assessore Ruggieri -; stiamo va-
lutando diverse proposte con artisti del territorio ed il
nostro direttore artistico, Moni Ovadia, sta lavorando
anche in tal senso. [ ... ]                 ...continua in quarta

Ruggieri: “Dai primi
di luglio gli eventi”

CULTURA Ingrassia “bacchetta” e propone

E
’ attualmente detenuto presso
la casa circondariale di Tra-
pani il 32enne sudanese che

martedì pomeriggio si è reso prota-
gonista di uno scriteriato gesto, ten-
tando di prendere la guida di un
pullman sulla Mazara – Palermo con
l’intento di far precipitare il mezzo
dal viadotto immediatamente suc-

cessivo la galleria di Segesta. Dopo
essere stato interrogato martedì
presso il commissariato di polizia di
Castellammare del Golfo, l’uomo è
stato infatti trasferito a San Giuliano,
in attesa dell’udienza di convalida
del fermo. E’ accusato di tentato
omicidio plurimo. Come emerso già
ieri sera, sembra escludersi la finalità

terroristica e, con ogni probabilità, il
movente dell’atto è da addebitare a
ragioni esclusivamente personali. Da
un punto di vista strettamente buro-
cratico è emerso che il 32enne suda-
nese era un richiedente asilo a cui era
stata concessa nel 2011 la protezione
internazionale. Attualmente risultava
domiciliato a Marsala.

Vicenda bus: sudanese accusato di tentato omicidio plurimo
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La prima udienza si terrà il 25 settembre presso il Tribunale di Marsala. A giudizio l’imprenditore e alcuni familiariGIUDIZIARIA

I
l gup Sara Quittino ha di-
sposto il rinvio a giudizio
nei confronti di Michele

Licata e di alcuni familiari
(le figlie, la moglie, la madre
e il genero). La prima
udienza del processo si terrà
lunedì 25 settembre presso
l'aula “Paolo Borsellino” del
Tribunale di Marsala. Si
tratta di un procedimento
giudiziario legato a quello
che nei mesi scorsi ha visto
l'imprenditore lilybetano
condannato a 4 anni e mezzo
con rito abbreviato per
truffa, malversazione ed eva-
sione fiscale (in quella sede

le figlie Valentina e Clara
Maria avevano scelto, tra-
mite i propri legali, la strada
del patteggiamento). Questa
volta gli avvocati di Licata e
dei suoi familiari non hanno
scelto riti alternativi, sce-
gliendo una diversa strategia
difensiva. Nell'udienza tenu-
tasi martedì pomeriggio da-
vanti al giudice Quittino,
l'avvocato Manco, interve-
nuto in sostituzione del col-
lega Salvatore Pino del foro
di Milano, è stato protagoni-
sta di una lunga arringa di-
fensiva, chiedendo assieme
al legale marsalese Carlo

Ferracane il non luogo a pro-
cedere per alcuni capi di im-
putazione, in particolare per
quanto riguarda l'accusa di
autoriciclaggio, su cui sono
stati richiamati alcuni prece-
denti in materia. Presenti in
aula anche gli avvocati Ste-
fano Pellegrino e Gioacchino
Sbacchi, legali di una parte
degli imputati. Il pubblico
ministero Antonella Trainito
ha invece contestato la reci-
diva semplice a Michele Li-
cata e alle figlie, proprio alla
luce delle risultanze del pre-
cedente procedimento.
Anche qui, si trattava co-

munque di reati tributari
vari, dall'appropriazione in-
debita all'evasione, passando
per la ricettazione e l'autori-
ciclaggio, in gran parte colle-
gati tra loro e tali da rendere
estremamente complesso un
eventuale stralcio. Da qui la
scelta del rinvio a giudizio
per tutti gli imputati da parte
del gup Sara Quittino. Pre-
sente in aula anche l'avvo-
cato Vitello del foro di
Palermo, in rappresentanza
della quattro società del
gruppo Licata che si trovano
sotto l'amministrazione giu-
diziaria di Antonio Fresina. 

Reati tributari: nuovo processo per il gruppo Licata            

L’assessore Federica Cappello ha ascoltato le proposte in vista del bando delle idee e del cartellonePETROSINO

C
ome avevamo annunciato ieri, da subito reinsediata, la
Giunta Giacalone ha pubblicato il bando delle idee per
la programmazione degli eventi estivi di Petrosino. E

da subito l’Amministrazione ha incontrato gli operatori del
settore imprenditoriale, culturale e turistico, ovvero i rappre-
sentanti delle associazioni, delle imprese del territorio, in par-
ticolare del campo vitivinicolo, studenti e cittadini. Diverse le
proposte sul piatto per l’imminente estate petrosilena e su più
fronti, come il bando - pubblicato sul sito istituzionale del Co-
mune nonché promosso dall’Assessorato diretto da Federica
Cappello - evidenzia. “Ci siamo permessi di partire subito con
il bando di idee – dice l’assessore Cappello – perché ci ab-
biamo lavorato già negli anni precedenti e sapevamo cosa fare
ad appena due giorni dall’insediamento. Le proposte ci sono,
sono tante e su diversi campi: grafica del brand, iniziative mu-
sicali con diversi artisti emergenti, proposte per la riqualifica-
zione urbana, ecc. Ovviamente siamo alla fase delle proposte,
poi bisognerà attendere il termine ultimo del bando”. Massic-
cia è stata la presenza degli operatori che, quest’anno come
non mai, ha visto interessati anche associazioni e soggetti pro-
venienti al di fuori della Provincia di Trapani. “Il bando
guarda da vicino le realtà locali ma tutti potranno partecipare”,
ci fa sapere l’assessore al ramo, riconfermata nel suo ruolo da

Gaspare Giacalone alla sua seconda sindacatura. Una novità
quest’anno, è l’ampliamento dell’offerta di eventi anche sul
Sociale; si vuole infatti inserire in cartellone la colonia estiva
per disabili ed anziani già avviata in precedenza con l’obiet-
tivo dell’”integrazione delle fasce più deboli”, ha specificato
la Cappello. Per quanto attiene al “concertone” in Piazza Bi-
scione, che ha già portato in Città grandi nomi della musica
italiana, l’assessore petrosileno afferma: “Ci stiamo lavorando,
ma attendiamo di definire il tutto”.  [ c. m . ]

Eventi estivi, la Giunta incontra gli operatori

L'intersezione del Lungomare Maltese con il Molo Colombo inaugurato martedì alla presenza delle autorità e dei parenti del defuntoINIZIATIVE /2

E
’ stato intitolato a un giovane
caduto durante il 2° conflitto
mondiale nella difesa della

patria, il largo ubicato all’interse-
zione fra il Lungomare Colonnello

Maltese e la strada che porta al
Molo Colombo (lanterna bianca). Si
tratta di Gaspare Capizzo, marsa-
lese, a soli 19 anni, lasciò la sua fa-
miglia per arruolarsi da volontario

in Marina militare dove divenne 2°
Capo elettricista, conduttore di giro-
bussole. Capizzo morì all'ospedale
di Massaua in Eritrea, il 3 gennaio
1941, dopo un attacco militare men-
tre era in servizio sul cacciatorpedi-
niere “Daniele Manin”. Alla
cerimonia presieduta dal sindaco
Alberto Di Girolamo, hanno preso
parte il fratello Francesco (l’unico
ancora in vita), diversi parenti e il
cugino Antonino Signorelli che, as-
sieme, alla direzione de “Il Vomere”
e all’Anmi, alcuni anni addietro, du-
rante la sindacatura Carini, formu-
larono l’istanza d'intitolazione
Presenti anche il vice comandante di
Circomare Marsala, Salvatore Tou-

cro, una rappresentanza dell'Asso-
ciazione Marinai d’Italia e l’arci-
prete Padre Giuseppe Ponte.
Capizzo, nato nel 1913, dopo essere
entrato in Marina scrisse alla madre:
“Oggi io milito volontariamente
nelle fila della nostra gloriosa Ma-
rina pronto a seguire il destino della
mia nave per la grandezza dell’Italia
Nostra”. Prima di approdare nel
“Manin, Capizzo prestò servizio in
altre unità navali. Le spoglie del sol-
dato marsalese, che nel 1947 venne
insignito della Croce al Merito di
Guerra alla memoria da parte della
Marina Militare, fecero rientro a
Marsala nel 1968 dopo che per ben
25 anni furono sepolte nel cimitero

di Massaua. Adesso riposa nella
Cappella dei Caduti al Cimitero co-
munale.

Intitolata una via di Marsala al giovane militare Gaspare Capizzo 

[ In piazza/2 ] - Ci vanno, discutono, si divertono, li-
tigano e a volte, speriamo soltanto a volte, fumano
pure. Porta Nuova sta assumendo la centralità che ave-
vano altre piazze in passato. Durerà? Non lo sappiano.
Ma nulla è per sempre. Intanto che i giovani, a e anche
i meno giovani, ci vanno che ne dice l'amministrazione
di renderla almeno più pulita? Dotarla di altre pan-
chine (magari meglio fissate a terra. Le altre le hanno
“portate via”quasi subito). Sostituire il manto artifi-
ciale con uno più nuovo. E già che ci siamo non sa-
rebbe opportuno visto che è frequentato da giovani e
anche da turisti, dotarlo di una connessione internet li-
bera e gratuita. Ma già ...tanto i soldi non ci sono.

INIZIATIVE /1

Borse di studio per
la Summer School

L'Amministrazione comu-
nale di Marsala assegna
quattro borse di studio per
favorire la partecipazione
alla seconda edizione della
Summer School, che si
svolgerà nel Complesso
San Pietro a partire dal 29
agosto. Il bando di con-
corso si rivolge a studenti
universitari che abbiano
maturato almeno 120 CFU,
Laureati con corso di studio
triennale/magistrale e Dot-
torandi di ricerca, tutti con
residenza nel Comune di
Marsala. Le domande di
partecipazione per concor-
rere all'assegnazione delle
borse di studio, del valore
di 200 euro ciascuna, de-
vono essere presentate di-
rettamente al protocollo
generale del Comune entro
il prossimo 30 giugno. Il
bando si trova sul sito isti-
tuzionale del Comune. Per
ulteriori informazioni chia-
mare i numeri
0923993.395-409

SINDACATI

Cisl di Marsala: “Si
definisca il Bilancio”

La Cisl di Marsala torna a
parlare del Bilancio di Pre-
visione del Comune lilybe-
tano. “Ora è la volta della
definizione del piano di
spesa per l’anno corrente, il
cui esito avrebbe dovuto es-
sere ufficializzato nel lon-
tano 31 marzo. Nonostante
siano state coinvolte le Or-
ganizzazioni sindacali, nulla
si sa in merito e restano
bloccate le coperture di
spesa inerenti i lavori da
portare a termine. Cosa suc-
cede se il bilancio preven-
tivo non viene approvato in
tempi utili?”. E' la do-
manda che si pone la sigla
sindacale. Così continua:
“A rimetterci sono princi-
palmente i lavoratori, ma
il risarcimento che le
aziende chiedono ed otten-
gono dalle Municipalità,
con tanto di ricorso ai Tribu-
nali civili, per il mancato ri-
spetto degli accordi stabiliti,
dimostra che a pagare per
tutti è  il cittadino. Come è
avvenuto recentemente con
la denuncia promossa, e
vinta, dall’ impresa  edile per
il restauro  della chiesa di
“San Giovannello” nella via
D’Anna”. 

GASPARE CAPIZZO

UN MOMENTO DELL’INCONTRO CON GLI OPERATORI CULTURALI

UN MOMENTO DELL’INTITOLAZIONE

Puntata dedicata all'arte di Fabio Ingrassia. STANNO TUTTI BENE, il talk show che porta in giro politici, artisti e volti noti , questa volta ospita un
giovane di talento che sta portando la sua arte in giro per il mondo. Recentemente è stato protagonista di una mostra e di uno spettacolo a Miami
sulla sicilianità. Al temine della puntata il trailer della successiva che ospiterà il Sindaco di Marsala, Alberto Di Girolamo. STANNO TUTTI BENE è
un format della Tatzebao, nato solo per il web. Lo trovate su itacanotizie.it, sul canale youtube della Tatzebao e sulla pagina facebook di itacanotizie.it.
Grazie alla concessionaria Gimas, alla 2Pconfezioni e 2Pstudio e all'associazione Re-Start impegnata il 2 luglio nell'organizzazione del ColorVibe5K.

Su itacanotizie.it Fabio Ingrassia ospite di STANNOTUTTIBENE, il web format di Tatzebao

CONTINUA DALLA PRIMA - IL CORSIVO
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CINEMA GOLDEN

Tornano in sala i
Transformers

I Transfomers, robot alieni
dal pianeta Cybertron, sono
tornati… al Cinema Gol-
den di Marsala. Alle 18, 20
e 22, in sala verrà proiettato
il film “Poster Transfor-
mers - L'ultimo cavaliere”
di Michael Bay con Mark
Wahlberg, Anthony Hop-
kins, Laura Haddock, John
Turturro, Stanley Tucci. I
Transformers vivono da noi
ma si nascondono dalle
forze speciali del governo
Usa. Quando un gruppo di
ragazzini entra nell'area
proibita di Chicago, Cade
Yaeger interviene a salvarli
e riceve da un Transformer
moribondo un antico tali-
smano... Chi presenta una
copia di Marsala C’è con
questo articolo avrà diritto
ad uno sconto sul prezzo
del biglietto. S

i è svolta martedì l'iniziativa di Amnesty In-
ternational “Scelgo di salvare vite” un fla-
shbom in occasione della Giornata mondiale

del rifugiato che ha visto coinvolte dieci piazze a
livello nazionale tra cui Marsala. Attiviste ed atti-
visti provenienti dal gruppo costituendo in città e
da quelli di Trapani e di Castelvetrano hanno inter-
pretato il concetto di accoglienza abbracciando
“migranti” che sbarcavano simbolicamente dall'ar-
cata centrale di Palazzo VII Aprile. L'iniziativa si è
svolta grazie al cortese supporto dell'Amministra-
zione comunale ed ha permesso all'organizzazione
di sollecitare la comunità internazionale ad intra-
prendere azioni concrete per sostenere la protezione
dei rifugiati, attivare canali sicuri per richiedenti
asilo e rifugiati e opportunità di mobilità per i mi-
granti e creare un'alternativa alle pericolose traver-
sate irregolari - sostenendo nel frattempo la
necessità di garantire risorse e capacità adeguate
per le attività di ricerca e soccorso in mare".

Migranti, un flash
mob con Amnesty

Si è tenuto martedì in Piazza LoggiaINIZIATIVE /2

Il primo degli incontri si terrà oggi alle ore 18.30 nell’ambito della rassegna culturale “Marsala Incontra Estate”EDITORIA

M
arsala ospita la rassegna "Volti di donne - Marsala
Incontra Estate 2017", un ciclo di sei incontri con
personalità del mondo culturale nazionale. Rassegna

che, tenendo conto delle importanti novità editoriali che det-
tano l’agenda del dibattito culturale e letterario a livello nazio-
nale, questa estate ospiterà donne di rilevanza nazionale.
Organizzato dall’associazione “CIURI” in collaborazione con
la Libreria Mondadori e l’agenzia Communico di Marsala, la
nuova rassegna vuole dare continuità alle attività di grande
spessore culturale svolte negli ultimi anni con “Marsala Incon-
tra”. Il primo di questi appuntamenti è oggi alle ore 18.30
presso il Convento del Carmine con il deputato e saggista Mi-

chela Marzano che presenterà il suo “L'Amore che mi resta”,
un commovente romanzo sulla maternità, che ci svela quanto
siamo vulnerabili e quanto l'amore può salvarci. La storia narra
del suicidio di Giada che fa sprofondare la madre Daria in una
sofferenza che la letteratura non ha paura di affrontare. Per
questo Daria si lascia seguire nel suo buio, dove neanche il
marito e l’altro figlio riescono ad aiutarla. Dialogherà con l'au-
trice l'Assessore Alle Pari Opportunità Annamaria Angileri,
presente il sindaco di Marsala Alberto Di Girolamo. La rasse-
gna gode del patrocinio del Comune di Marsala, Assessorato
alle Pari Opportunità e della collaborazione con l'associazione
Istantanee.

“Volti di Donne”, al Convento del Carmine il libro di Michela Marzano

I ragazzi dell'A.D. Lilybetana hanno dovuto cedere il passo nell'Under 16 a squadre e in Coppa SiciliaSCACCHI

D
omenica 18 giugno a Marsala, presso il sugge-
stivo Monumento ai Mille, con il patrocinio del-
l'Amministrazione Comunale, si è svolta la 12°

edizione del Campionato Italiano a Squadre (CIS) Under
16 (suddiviso nelle categorie Under 16, Under 12 ed
Under 10) e la 7° edizione della Coppa Sicilia. Alla ma-
nifestazione organizzata dalla locale società dell'A.D.
Scacchi Lilybetana, sotto l'egida del Comitato Scacchi-
stico Siciliano, hanno preso parte complessivamente 38
squadre, per un totale di 172 giocatori, provenienti da Ca-
tania, Palermo, Monreale, Bagheria, Favara, Erice, Ma-
zara e Marsala. Nel CIS Under 16 si è interrotto il dominio
lilybetano che aveva visto i ragazzi di Capo Boeo sul gra-
dino più alto del podio regionale per 4 volte negli ultimi
5 anni. Gianluca Savalla e soci hanno dovuto cedere il
passo ai coetanei di Monreale, pur pareggiando lo scontro
diretto, a causa di due inopinati pareggi ad inizio torneo
contro il Cheesmate Academy di Bagheria ed il Circolo

Palermitano Scacchi. I lilybetani, pur imbattuti e con un
ottimo Marco Morana che ha vinto il premio come mi-
glior seconda scacchiera, si sono dovuti accontentare della
piazza d'onore dietro a Monreale e davanti a Bagheria.
Nel CIS Under 12 il dominio palermitano è stato assoluto
con le prime due piazze del podio appannaggio delle 2
squadre del Centro Scacchi Palermo che hanno preceduto
i cugini del Circolo Palermitano Scacchi. In queste cate-
gorie le due squadre lilybetane hanno chiuso al 5° e all'9°
posto. Il Centro Scacchi Palermo si è confermato anche
tra le squadre Under 10, conquistando il 1° e 3° gradino
del podio con le sue due squadre e lasciando il secondo
posto ai giovanissimi ragazzini dell'A.D. Scacchi Lilybe-
tana. Alla manifestazione si è tenuta anche la Coppa Si-
cilia, competizione semilampo per squadre di club, che
ha visto un netto predominio palermitano, con il Centro
Scacchi Palermo che ha sopravanzato le due squadre del
Circolo Palermitano Scacchi. In questa competizione le

squadre della nostra Provincia si sono dovute accontentare
delle posizioni di rincalzo con Erice all'8° posto, la Lily-
betana al 9°, 11° e 13° posto e Mazara al 10° posto. Alla
premiazione è intervenuta l'Assessore alla Pubblica Istru-
zione Anna Maria Angileri. Buona infine la direzione ar-
bitrale dell'Arbitro Nazionale il trapanese Giuseppe
Cassia, ben coadiuvato dal signor Carmelo Sgarito di Fa-
vara e dal signor Michele Colicchia di Marsala.

Dominio palermitano, ai Campionati Italiani secondi i marsalesi

Le aziende del territorio e gli chef hanno partecipato alla manifestazione enogastronomicaINIZIATIVE /1

C
arrellata di grandi artisti, le più prestigiose firme del giornalismo
enogastronomico, due gare per premiare le eccellenze, imprendi-
tori vitivinicoli storici ed emergenti, 4 suggestive cantine come lo-

cation di aggregazione e confronto, pezzi unici a quattro ruote. Con questi
elementi Wineup Expò cala il sipario su Marsala e tira il bilancio della
quattro giorni che ha trasformato la città nella capitale del gusto. Un con-
tenitore per valorizzare il vino delle aziende locali, organizzato dalla Sicilia
Pro Events. A far conoscere i propri prodotti ai visitatori sono state: cantina
Petrosino, Anabasis, Baglio Aimone, Alcesti, Arini, Mannirà Bio, Man-
dirà, Solidea, Intorcia, Galfano, Centonze, Musita, Colomba Bianca, Val-
lovin, Viteadovest, Murana. Le loro etichette sono state degustate dai critici
enologici nell’ambito del 1° Grand Prix Venere Callipigia, coordinato
dall’enologo Luciano Parrinello, presieduto da Valentino Bega, enoga-
stronomo esperto in turismo enogastronomico e marketing territoriale, nei
locali del museo della Nave Punica, che ha visto la collaborazione del di-
rettore Luigi Biondo. Wineup ha rappresentato occasione di incontro fra
le due realtà enologiche più importanti della Sicilia, come il territorio tra-
panese e quello catanese, con la presenza di Roberto Raciti, ambasciatore
dei vini dell’Etna Doc, e Giovanni Conti, direttore dell’enoteca regionale

di Castiglione di Sicilia. Nella gara gastronomica, ad aggiudicarsi i primi
posti delle 4 categorie sono stati: la vellutata nero di seppia dello chef
Gianfranco Conticelli del camping Biscione (antipasto); le cassatelle di
ricotta e tenerumi, dello chef Nino D’ambrogio dell'agriturismo Vultaggio
(primo); gambero rosso con macco aromatizzato con amaro 21 dello chef
Vincenzo Parisi del ristorante Papillarium (secondo); cassata dello chef
Ignazio Pace del Millenium (dessert). Il concerto Dei Dire Straits Legacy
è stato l'evento di punta allo Stadio Municipale; non c'è stata una grande
affluenza di pubblico ma lo spettacolo musicale è stato davvero unico e
coinvolgente. Piazza gremita, quella di Porta Nuova, con i comici Claudio
Batta ed Ernesto Maria Ponte. La giornata conclusiva di domenica è stata
dedicata al mondo dei motori e delle Classic Cars con il Race in Sicily,
con i test Drive, organizzati in collaborazione con lo sponsor MAF di Ar-
turo Farina, sulla sicurezza stradale e sul controllo della trazione; con l’esi-
bizione dei pulcini del “Russo Racing Team” di Campobello. Spazio
anche alla disabilità con Pilota campione Siciliano Giuseppe Giubaldo
che ha coordinato il progetto di motor terapy. La giornata ha visto anche
l’esibizione con un drappello di circa 25 motociclette che hanno fatto la
storia partendo da moto degli anni 40 e 50 per finire con alcune selezionate
moto degli anni 60. Emozionante il rombo dei motori dell’auto di Marco
De Bartoli, per celebrare il 2° memorial in suo onore.  

Cala il sipario sulla prima edizione di “Wineup Expo”

JIMMY INGRASSIA
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[ La commissione comunale “indaga” sui la-
vori pubblici nel marsalese ] - “Si è trattato di
un emendamento approvato quasi all'unanimità
dall'interno Consiglio – afferma l'esponente so-
cialista –. Stiamo cercando di capire perché al-
cuni interventi non sono mai stati posti in essere.
Mi riferisco alla pulizia della fontana del vino,
della quale vi siete occupati ieri proprio in un
vostro articolo, ai marciapiedi di via Roma e alla
spiaggia della zona Salinella”.  Abbiamo cercato
di capirne di più interpellando l'assessore ai La-
vori Pubblici del comune di Marsala. “Oltre il
70% dei lavori disposti dalla delibera di appro-
vazione dello scorso Piano Triennale, ha preso
il via. Ricordo che stiamo effettuando  i lavori
della palestra Fortunato Bellina e che gli inter-
venti alla Casa di Riposo sono in dirittura d'ar-
rivo – ci ha detto Salvatore Accardi –. Altri
piccoli lavori sono già stati effettuati come ho
detto nelle ripetute volte in cui sono stato chia-

mato in commissione lavori pubblici”. L'emen-
damento prevedeva i lavori in piazza Inam e il
rifacimento dei marciapiedi di via Roma. “Non
sta a me giustificare i tempi in cui si è costretti
ad operare – continua l'assessore –, i consiglieri
sono a conoscenza della situazione dei “trasfe-
rimenti” da Roma e da Palermo. Tuttavia se il
bilancio, non certo per colpa del Consiglio,
viene approvato alla fine di novembre dobbiamo
fare delle scelte per così dire tecniche. In questo
caso abbiamo inserito i lavori specifici sulla via
Roma in un bando relativo al rifacimento dei
marciapiedi della città. Lo stesso vale per al fon-
tana del vino. Stiamo facendo una pulizia delle
fontane di tutto il comune. Per quanto attiene
alla spiaggetta di Salinella, che sta a cuore anche
all'amministrazione stiamo cercando, come ho
riferito in commissione, di capire perché gli in-
terventi non sono ancora stati ancora effettuati.
Gli uffici sono stati da me sollecitati più volte”.

LETTERE

I
l sottoscritto Nocitra Leonardo geo-
logo, abitante in Marsala, addolorato
per le carestie e per le loro terribili

conseguenze che purtroppo colpiscono
molti popoli della terra che mancano di
acqua dolce, consapevole che l’acqua
potabile naturale non è un bene inesau-
ribile né una risorsa rinnovabile con
prezzi non proibitivi e che il suo con-
sumo aumenta annualmente mentre non
aumentano le precipitazioni piovose e/o
nevose e non diminuisce l’evapotraspi-
razione, desideroso di poter contribuire
alla attenuazione del gravissimo pro-
blema che incombe su tanta parte del-
l’umanità, si pregia di sottoporre
all’attenzione dei lettori di codesto spet-
tabile giornale la seguente idea. Poiché
è noto che in Italia, così forse in altre na-
zioni europee e di altri continenti, si
consumano giornalmente da 60 (ses-
santa) a 100 (cento) litri di acqua pota-
bile per sciacquare i gabinetti dopo
averli usati, cioè un volume pari a circa
il 50% di quello del consumo medio
pro-capite giornaliero di acqua potabile,
che sarà di circa 150 (centocinquanta)
litri, emerge che, pertanto, una città che
conta un milione di abitanti consuma
ogni giorno litri 75.000.000 (settanta-
cinquemilioni) di acqua dolce potabiliz-
zata, pari a 868 l/s e per anno litri
27.375.000.000, che al costo al litro di
circa 2 lire = 0,001 euro fanno un costo
annuo di circa 55 miliardi di lire, cioè di
28.000.000 di euro, per tenere puliti i
gabinetti. Il sottoscritto, scandalizzato
dai citati valori, ritiene che occorre for-
nire tutti gli edifici, pubblici, privati, mi-
litari ed industriali delle città marinare o
prossime al mare di tutta la terra di due
acquedotti, di cui uno erogante acqua

potabile e l’altro solamente acqua di
mare, quindi salata. La seconda con-
dotta idrica, quella per il flusso dell’ac-
qua di mare, dovrebbe servire
unicamente per sciacquare i gabinetti e
potrebbe essere costruita in polietilene.
Così facendo città di centomila abitanti
risparmierebbero annualmente
2.737.500 metri cubi di acqua e quelle
di un milione di abitanti ben 27.375.000
metri cubi. Questo volume corrisponde
a quello di un invaso idrico artificiale di
cospicue dimensioni per la costruzione
del quale occorrono eccezionali condi-
zioni morfo-geo-idrologiche, oltre a
circa 5 Kmq di territorio da sommer-
gere, decenni di lavori, una spesa di
circa 500 miliardi ed un impegno socio-
politico-culturale considerevole. Con
27.375.000 metri cubi di acqua dolce si
possono trasformare 27.375 ha, cioè
circa 274 Kmq, di deserto in campagna
fertile e produttiva se ad ogni ettaro di
superficie si somministrano ogni anno
1.000 (mille) mc di acqua dolce. Il costo
di costruzione del secondo impianto
idrico potrebbe essere a carico dei pro-
prietari degli immobili (privati, imprese,
società, cooperative, enti, industrie, etc)
e sottratto dagli oneri di urbanizzazione
se l’immobile fosse di nuova costru-
zione mentre per quelli di vecchia o per
i quali fossero stati pagati potrebbe es-
sere trattenuto dalle tasse comunali an-
nuali. Se nel pianeta si opererà
consapevoli che l’acqua potabile natu-
rale non è un bene inesauribile né una
risorsa rinnovabile con costi non proibi-
tivi il futuro dell’umanità potrà essere
meno preoccupante.

Leonardo Nocitra 

Se si sciacquassero i gabinetti con acqua di
mare avremmo meno deserti e carestie

Domani il torneo del patrono in memoria di Francesco Graffeo e Antonino VanellaSPORT

I
n occasione della festa di San Gio-
vanni, compatrono della città, Gia-
como Rallo (detto Mazzola), Alberto

Angileri, Simone Giacalone, Aldo Fina ed
i fratelli Volpe si sono fatti promotori di
una lodevole iniziativa che vedrà nuova-
mente in campo gli ex calciatori tifosi del-
l’Inter e della Juventus. Infatti, domani
pomeriggio alle 18.00, presso lo stadio
comunale “Nino Lombardo Angotta”, è in
programma il match amichevole dedicato
quest’anno agli ex calciatori lilybetani
Francesco Graffeo e Antonino Vanella. La
manifestazione, patrocinata dal Comune
di Marsala, è riservata ad ex atleti che
amano tornare a calcare il prato verde del
Municipale, ricordando chi in quel campo
è stato protagonista di tante “battaglie”
sportive. Domani pomeriggio presenzie-
ranno tantissimi amici ed ex compagni di
Graffeo e Vanella che con lui hanno con-

diviso tantissime emozioni. Nonostante
l’età, i giocatori cercheranno di mettere in
campo il massimo impegno; proprio la
squadra capitanata da Giacomo Rallo an-
noverava tra le proprie fila atleti ancora in
ottime condizioni fisiche come mister
Giacomo Costigliola, mister Angelo San-

dri, mister Angelo Giacalone, i fratelli
Torrente e tanti altri. Tra i bianco neri, i
nomi di maggior rilievo sono quelli di
Nino Barraco, Aldo Fina, Simone Giaca-
lone ed ancora Alberto Angileri, Pavia e
Bonventre. 
[ dario piccolo ]

Coppa “San Giovanni”: le vecchie glorie in campo

CONTINUA DALLA PRIMA /2
[ Ruggieri: “Dai primi di luglio gli
eventi” ] - Contiamo che per i primi di lu-
glio si possa avere un programma di
eventi. C'è da dire che alle associazioni da-
remo un contributo visto che il Bilancio
non è stato ancora approvato. Nel frat-
tempo è stata aggiudicata la gara di affida-
mento della rassegna “Cinema Sotto le
Stelle” per tre anni che dovrà partire quasi
sicuramente il 1° di luglio”. Ad aggiudi-
carsi la gara per la proiezione dei film al-
l'aperto, la ditta Megaspettacoli di Marsala.
La Commissione comunque avanza, come
proposta, una serie di percorsi ed itinerari
a tema: enogastronomici, archeologici, ar-
tistici, letterari, musicali. Percorsi su cui
realizzare un cartellone ricco di eventi che
coinvolgano tutti gli operatori culturali, tu-
ristici, albergatori, ristoratori, artigiani,
ecc. [ claudia marchetti ]


